16/11/2020

ESCRIME/AURA ■ Tournoi, aujourd'hui et demain

Aux armes... à Montluçon

Le gymnase des Guineberts fera office de place d'armes, ce week-end, à Montluçon. Il accueillera en effet plusieurs compétitions d'escrime organisées par la salle Lafoucrière, le club local.

En commençant aujourd'hui avec un tournoi seniors à l'épée, l'un des six proposés dans le cadre du circuit régional AuRA. « Au final, les trois meilleurs résultats obtenus par chaque tireur seront cumulés et détermineront les sélections au championnat de France de troisième division », lance Christophe Noiret, le maître d'armes montluçonnais.

Les championnats de France dans le viseur

Les plus fines lames de la région, masculines et féminines, vont ainsi être au rendez-vous. On en attend une cinquantaine, dont le tenant du titre à Montlucon, Étienne Alavoine. Il aura fort à faire, avec notamment Julien Robert, du TEA Auvergne, classé dans le top 50 français. Ne pas sous-estimer non plus le vétéran et ex-international Philippe Cony (Neuvy), ni le local Corentin Grimault, qui a déjà participé aux France en juniors.

Chez les dames, le ta-



TIREURS. Ils seront plus de 175. PHOTO D'ARCHIVES C. CHAMPAGNAT

bleau s'annonce en revanche plus ouvert, avec plusieurs tireuses régionales mais aussi trois jeunes de la salle Lafoucrière.

Puis, demain, la journée sera coupée en deux. Avec, d'un côté, un tournoi jeunes en M11, M13 et M15, au fleuret pour tous, ainsi qu'à l'épée pour les plus âgés. Pas de qualifications à l'arrivée mais un bon niveau espéré. Alors que, de l'autre côté, c'est le championnat AuRA vétérans qui sera en jeu, à l'épée, en individuel. Et les deux premiers de chaque tranche d'âges fileront ensuite aux

France. Enfin, une compétition vétérans par équipes aura également lieu. Avec un titre à défendre du côté des Montluçonnais. Au total, plus de 175 tireuses et tireurs feront feu au cours de ces deux jours.

L. B.

LE PROGRAMME

Montluçon (gymnase des Guineberts). Compétition d'escrime. Aujourd'hui. Tournoi à l'épée seniors, dans le cadre du circuit régional, à partir de 13 h 15.

Demain. Tournoi jeunes (M11, M13, M15) épée/fleuret et championnat AuRA vétérans à l'épée, à partir de 9 h 30.

SCRIME/MONTLUÇON ■ AuRA: tournoi seniors et championnat vétérans

Les épéistes font le grand écart (d'âge).

Des passes d'armes en quise de passation de pouvoir. Voilà ce que nous ont offert les finales seniors, hommes et femmes, du tournoi d'escrime à l'épée organisé samedi à Montluçon. Il fut suivi, hier, par le championnat AuRA vétérans et une compétition jeunes (M11/13/15).

S'agissant du tournoi seniors de samedi, l'un des six du circuit régional, entrant dans la sélection aux France, les deux finales furent à couteaux (ou plutôt à épées) tiré(e)s. Et il aura fallu attendre que les engagés tombent le masque pour se rendre compte des différences d'âges.

« Au mental! »

Ainsi, chez ces dames, la Grenobloise Lüléa Penaud (18 ans), ancienne douzième meilleure tireuse française en cadettes, a dominé la Francilienne Pascale Appavoupoullé (55 ans), quatrième vétérans 2. Une victoire 15-14, alors qu'elle était menée 13-14. « J'ai su rester calme et faire la différence sur le jeu de jambes », jubilait-elle.

Quant à ces messieurs, la jeunesse d'Alexandre Deville (17 ans), ex-top 70 en juniors, l'a aussi emporté sur l'expérience de Philip-



SENIORS HOMMES. Deville, 17 ans (à gauche), a battu Cony (58 ans), en finale, samedi. PHOTO L. B

pe Cony (58 ans), ancien international. Après un début de finale disputé (9-9), l'oisillon s'est envolé (15-12). « J'ai eu du mal car il est gaucher, cela s'est joué au mental! », notait Deville. Conv. lui, espérait surtout « ne pas avoir laissé trop d'énergie », avant le championnat AuRA vétérans d'hier. Apparemment non, puisqu'il a gagné en V2 et en équipes!

Luc Barre

LES RÉSULTATS

CIRCUIT AURA SENIORS.

Hommes. 1. Alexandre Deville (Vauzelles); 2. Philippe Cony (Neuvy). Femmes. 1. Lüléa Penaud (Grenoble); 2. Pascale Appavoupoulle (Aulnay). CHAMPIONNAT AURA VÉTÉRANS.

V1 hommes. 1. Frédéric Ferriol (Grenoble); 2. Godefroy Billot (CEC).

V1 femmes. 1. Claire Oger (CE Châteauroux); 2. Viktoria Vasseur (Divonne).

V2 hommes. 1. Philippe Cony (Neuvy); 2. Florent Carpentier (Clermont).

V2 femmes. 1. Carole Poncelet (Chalons); 2. Carole Juvigny (Divonne).

V3 hommes. 1. Dominique Clerc (Gleize); 2. Michel Martin (Neuvy).
V3 femmes. 1. Annick Martin (Neuvy); 2. Marie-Jo. Lepeltier (Montluçon). Par équipes (hors championnat). 1. Neuvy ; 2. Montluçon ; 3. Gleize.

TOURNOI OPEN JEUNES. M15 garçons. 1. Hugo Desmoulières (ECC); 2. Gabriel Tibi (Limoges).

M15 filles. 1. Lisa Manns (Vauzelles); 2. Ninon Portier (Volvic).





ESCRIME

Coup de jeune et coups d'épée ce week-end aux Guineberts



La salle d'escrime Lafoucrière organisera les championnats épée M13, M17 et M20 ces samedi 14 et dimanche 15 décembre, à Montluçon, gymnase des Guineberts.

Après l'organisation des compétitions en seniors et vétérans, au mois de novembre, le club montluconnais s'est donc vu confier un autre tournoi par le comité régional d'escrime. À savoir, les championnats d'Auvergne-Rhône-Alpes à l'épée, pour les catégories moins de 13 ans, moins de 17 ans et moins de 20 ans. Tout se déroulera ainsi au gymnase des Guineberts, qui devrait recevoir cent vingt compétiteurs issus de la grande région et de celles limitrophes, l'événement étant Open.

Tournois qualificatifs pour les France

Pour tous ceux d'Auvergne-Rhône-Alpes, en M17 et M20, les résultats seront pris en compte dans les classements régionaux et qualificatifs pour le championnat de France de N2. Les M17 s'affronteront demain après-midi, avant les M13 et M20 dimanche. À noter qu'un tournoi amical pour les vétérans sera mis en place, en parallèle, au gymnase.

Pratique. Tournoi d'escrime de Montluçon : de 14 heures à 18 h 30 demain ; et de 9 heures à 15 h 30 ce dimanche. Entrée gratuite

ESCRIME

L'escrime à Montluçon, un « sport anti-covid »



PROTECTION. Masques et gants. PHOTO D'ARCHIVES CÉCILE CHAMPAGNAT

Après une longue pause imposée par l'épidémie de coronavirus, les escrimeurs de Montluçon ont regagné leur salle Lafoucrière au gymnase des Guineberts.

Classée dans les « disciplines d'opposition », l'escrime peut toutefois être considérée comme « un sport anti-covid ». Et pourquoi donc ? « Un masque, un gant, une distance... La pratique se fait en toute sécurité », détaille le président du club montluçonnais, François Lacroix.

Pandémie oblige, un effort d'investissement sur le matériel (masque, gant, tenues) a en plus été fait cette année, « afin de garantir la sécurité sanitaire des licenciés », poursuit le club. Des tenues ont ainsi été louées à des prix modiques « pour attribuer un équipement nécessaire à chaque escrimeur ».

Côté sportif, les épéistes des catégories moins de 15 ans à vétérans ont débuté la saison par un stage. L'accent sera mis sur la formation cette année encore. Par contre, la participation aux compétitions commencera un peu plus tard, le calendrier demeurant très incertain.

Salle Lafoucrière. Ouverte les lundis, mardis, mercredis et vendredis (accueil à partir de 18 heures) pour les adultes et enfants dès 6 ans. Mail : president@escrime-montlucon.com; Téléphone : 06.37.35.17.50.